
In data 14 Aprile 2023 si riunisce in modalità telematica il gruppo di gestione AQ del CdS in Infermieristica

dell’ Università Magna Grӕcia di Catanzaro.

Sono presenti il/la Prof./Prof.ssa Patrizia Doldo, Rita Citraro, Anna Di Vito, Eugenio Garofalo, Andrea Bruni,

Matteo Talarico, Maria Vittoria Graziano ed il/la dott./dott.ssa Daniela Bruno, Silvio Simeone.

Alle ore 18.45 inizia la riunione.

Il dottor Simeone mostra i dati elaborati nel corso di questo periodo in relazione al “recupero degli

studenti” in “debito” con le attività di tirocinio precisando che quanto sarà esposto è il frutto del lavoro di

tutti, realizzato grazie alla volontà della Professoressa Doldo ed al fondamentale lavoro della dottoressa

Bruno. Inoltre ruolo importantissimo lo hanno avuto i tutor nominati dalla Scuola di medicina e chirurgia

che hanno coadiuvato il dottor Simeone nello svolgimento di tali attività.

Nel precedente anno accademico (2021/2022) al fine di consentire agli studenti del 1°anno del CdS in

Infermieristica di non portare a debito i CFU relativi al tirocinio del 1° anno del suddetto CdS, sono stati

messi in essere una serie di laboratori professionalizzanti con l’ausilio di manichini/simulatori. Si ipotizzava

un regolare svolgimento del tirocinio da parte degli studenti del 2° e del 3° anno del CdS in Infermieristica (a

partire dal mese di Marzo/Aprile 2022).

Come di fatti si può notare, nell’anno accademico 2021/2022, a seguito dei laboratori professionalizzanti

svolti tra i mesi di Marzo e Giugno 2022, nel mese di Luglio si è riusciti a permettere a quasi totalità degli

studenti di poter sostenere l’esame (avevano quindi maturato i CFU necessari per poter prenotare l’esame)

Facile intuire l’enorme sforzo fatto al fine di consentire un tale recupero

Tabella condivisa su schermo

aa2021/2022
TIROCINIO 1 ANNO 1 SEMESTRE

DATA STUDENTI

20/01/2022 8

17/02/2022 2

15/03/2022 1

22/07/2022 373

14/09/2022 4

TIROCINIO 1 ANNO 2 SEMESTRE

DATA STUDENTI

28/07/2022 353

27/09/2022 55

Ad inizio di questo anno accademico (2022/2023) si è deciso di ripetere tali attività per gli studenti del

1°anno; tuttavia ci si è resi conto che un numero importante di studenti rischiava di andare fuori corso e/o

che erano già oltre le normali tempistiche di svolgimento delle attività professionalizzanti in relazione al

loro anno di corso.

Difatti oltre la metà degli studenti iscritti al 2° non era riuscita a maturare i CFU necessari alla prenotazione

del relativo esame, nonostante la piena ripresa delle attività professionalizzanti.



Tabella condivisa su schermo

aa2021/2022 2 2°anno CdD Inferm
DATA STUDENTI

20/01/2022 14

17/02/2022 4

15/03/2022 9

03/06/2022 102

04/07/2022 1

20/07/2022 169

14/09/2022 31

DATA STUDENTI

10/06/2022 8

04/07/2022 2

28/07/2022 31

29/09/2022 104

Si sono quindi implementati i laboratori per gli studenti del 1° anno del CdS e del 2°anno, prevedendo

specifiche attività professionalizzanti anche per studenti del 3°anno. In totale sono stati erogati oltre 60

laboratori professionalizzanti, suddividendo gli studenti in gruppi numericamente congrui al fine di

apprendere specifiche abilità attraverso l’utilizzo dei manichini/simulatori. La nuova organizzazione delle

attività professionalizzanti ha permesso di implementare le ore frequentabili, anche in accordo alla nuova

organizzazione didattica prevista per tale anno accademico. Inoltre si è richiesta ed ottenuta la conversione

in CFU utilizzabili per le attività professionalizzanti della partecipazione degli studenti del CdS in

Infermieristica a specifici seminari.

Dall’analisi degli studenti prenotati alle verbalizzazioni “tirocinio 1°semestre”, possiamo notare come si è

riusciti a”recuperare” la quasi totalità degli iscritti al loro “regolare” anno di corso ed impedire ad una

importante coorte di studenti di andare “fuori corso”. Nel corso degli appelli relativi al passaggio di anno

(esame di tirocinio di 2° anno 2° semestre) per il tirocinio si nota infatti un cospicuo numero di studenti

“recuperati” grazia alla nuova organizzazione ed all’ausilio dei laboratori professionalizzanti svolti

(maggiormente nell’esami di passaggio di quelli che si credevano in regolare svolgimento delle attività

professionalizzanti, ovvero 2° anno)

Si noti come la quasi totalità degli studenti 1° e 2°anno abbia avuto la possibilità di prenotarsi all’esame, in

linea con il loro “anno di corso”. Nel precedente anno accademico solo il 1° anno (aveva giovato dei

laboratori professionalizzanti) era riuscito ad avere valori simili, confermando quanto ipotizzato dalla

professoressa Doldo nel corso della precedente riunione. I dati attuali sembrano confermare come tali

attività permettano, agli studenti, di poter maturare i CFU necessari a permettere loro la prenotazione di

esame/verbalizzazione.

Specifichiamo difatti che si parla di attività volte a permettere il maturare dei CFU necessari per poter

sostenere l’esame/verbalizzazione e non la quantità di studenti che ha superato l’esame/verbalizzazione-



Tabella condivisa su schermo

DATA C.I. N° PRENOTATI
13/3/2023 TIROCINIO 3°ANNO 1°SEMESTRE 63
13/02/2023 35
13/01/2023 15

TOTALE 113
13/03/2023 TIROCINIO 2° ANNO 1° SEMESTRE 347
13/02/2023 18
10/01/2023 37

TOTALE 402
13/03/2023 TIROCINIO1°ANNO 1°SEMESTRE 416
13/02/2023 11
13/01/2023 16

TOTALE 443

DATA C.I. N° PRENOTATI
20/3/2023 TIROCINIO 3°ANNO 2°SEMESTRE 6
20/02/2023 8
16/01/2023 9

TOTALE 23
20/03/2023 TIROCINIO 2° ANNO 2° SEMESTRE 27
22/02/2023 37
30/01/2023 104

TOTALE 168
20/03/2023 TIROCINIO1°ANNO 2°SEMESTRE 8
20/02/2023 9
20/01/2023 3

TOTALE 20

L’intero gruppo AQ si mostra entusiasta dei risultati, ottenuti con la partecipazione di tutti. Forte è la

richiesta di integrare tali laboratori alla routimnaria attività di tirocinio.

Il dottor Simeone specifica che tutta la popolazione studentesca attuale è in regola con i corsi di formazione

sulla salute e sicurezza nei luoghi di lavoro previsti dal Decreto Legislativo 81/2008, grazie alla capillare

attività di recupero dei soggetti che non avevano adempiuto a tale obbligo.

I ritardi delle idoneità fisiche sembrano iniziare a diminuire, pur restando ancorati su numeri importanti.



La riunione termina alle ore 19.30


